

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Sesuai dalam pembahasan rumusan masalah terkait Seni Kaligrafi sebagai Media Dakwah pada Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus bisa disimpulkan sebagai berikut :

1. Proses Seni Kaligrafi Sebagai Media Dakwah pada Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus dimulai dari Komunitas Pecintas Seni Kudus. Sejarah awal berdirinya Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus berawal dari perintah Habib Lutfi. Lahir pada tahun 2007 yang dinahkodai oleh Ustads Muhammad Assiry, S.Pd.I adalah wujud penampungan bakat generasi muda dalam kecintaannya terhadap karya seni ayat ayat Al Qur'an.
2. Pelaksanaan Seni Kaligrafi Sebagai Media Dakwah Pada Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus
 - a. Seni Kaligrafi Sebagai Materi Kurikulum Pembelajaran Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus dalam pelaksanaannya menjadikan Seni Kaligrafi sebagai kurikulum pembelajarannya dengan menggabungkan dua aspek karakter, yaitu spiritual dan kompetensi. Beragam kegiatan keagamaan seperti Ngaji Kitab Kuning, Tahlil, Wisata Religi dan lain sebagainya. Seni Kaligrafi yang dijadikan sebagai materi kurikulum pembelajaran memiliki beberapa metode dan materi yang harus dikuasai oleh Santri Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus. Metode pembelajarannya dimulai dengan cara memotivasi (Study Pengantar Awal), Demonstrasi (Tanya Jawab) dan Latihan. Adapun materi Seni Kaligrafi ialah Materi Kaedah Kaligrafi, ada Kufi, Tsuluts, Naskhi, Riq'ah, Ijazah, Diwani dan Farisi. Di dalam kaligrafi banyak sekali cara mengkreasiannya ke dalam berbagai bahan, diantaranya Kaligrafi Dekorasi, Naskhah dan Mushaf (MTQ).
 - b. Seni Kaligrafi sebagai Destinasi Wisata Religi yaitu Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus melakukan Pameran Karya Seni Kaligrafi

Al Qur'an dan Kunjungan Keluar Kota (Study Banding) ke tempat Pesantren Kaligrafi di seluruh Indonesia. Salah satunya ialah Pameran Kaligrafi Nasional Harlah Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus Nasional ke 13 tahun 2017.

- c. Seni Kaligrafi Sebagai Stimulus Entrepreneur Muda yaitu Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus memberikan edukasi tentang Entrepreneurship yang dilandasi dengan keahlian bidang pekerjaan tertentu. Seperti yang ada di pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus yang memberikan fasilitas tempat usaha kuliner seperti Arjuna Resto dan Kedai Kopi Ndeso
2. Hasil Seni Kaligrafi Sebagai Media Dakwah Pada Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus
 - a. Perubahan Perilaku Santri ke arah yang lebih baik.
Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus telah memberikan nilai positif terhadap para santrinya. Para Santri Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus memiliki karakter yang mengacu pada peningkatan Keimanan dan Ketaqwaannya melalui kontinuitas dalam beribadah, seperti terjaganya sholat lima waktu, ngaji kitab dan lain sebagainya.
 - b. Pengembangan Keilmuan dan Kemampuan Santri
Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus memberikan kemanfaatan dalam pengembangan kemampuan para santrinya. Mereka mampu mengaplikasikan antara ilmu kesenian Kaligrafi dengan Ilmu Entrepreneurship dalam kehidupan sehari harinya. Contohnya ialah Jasa Pembuatan Seni Kaligrafi, Cafe Ndeso yang penuh dengan pameran Karya Seni Kaligrafi Al Qur'an dan lain sebagainya.

B. Saran-Saran

Berdasarkan temuan data dalam beberapa paparan simpulan diatas, maka Peneliti mengemukakan saran terhadap beberapa pihak diantaranya yaitu

1. Para Santri sudah seharusnya sadar akan tanggung jawab menjadi seorang Santri, yaitu patuh terhadap peraturan yang telah dibuat oleh Pondok Pesantren terlebih kepada

peraturan ketepatan waktu dalam membayar SPP demi keberlangsungan Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus.

2. Pihak Pondok Pesantren tidak hanya sekedar fokus pada bentuk seni Kaligrafinya, tetapi juga focus pada bidang keilmuan lainnya sehingga membangkitkan daya minat santri dalam melaksanakan tugas dan kewajibannya selama belajar di Pondok Pesantren Seni Kaligrafi Al Qur'an (PSKQ) Modern Kudus.

